

El drama de los argentinos en medio de la guerra: Viajaron a Kiev para ser padres y no saben cómo volverán con el bebé



Esteban y Karina habían viajado el 8 de febrero a Kiev para convertirse en padres a través de la subrogación de vientre. El tan ansiado momento llegó apenas tocaron suelo ucraniano ya que la gestante tuvo a Enzo el mismo día que llegaron. La pareja estaba feliz con la llegada de su hijo y tenían todo preparado para volver a la Argentina el 24 de marzo. Sin embargo, casi 24 horas después de que el presidente de Rusia, Vladimir Putin, de inicio al ataque de Rusia a Ucrania, los planes de la pareja cambiaron abruptamente.

«La sensación es que en el fondo nadie creía que iba a pasar esto», dice Esteban, un emprendedor nacido en Buenos Aires. Él junto a su mujer, Karina, son dos de los 20 argentinos que se encuentran en tránsito en Ucrania en medio del conflicto militar ruso.

«Nos llegó un mensaje del consulado argentino diciendo que tras el toque de queda de este viernes vayamos directamente a instalarlos a la Residencia Argentina en Ucrania», cuenta Esteban.

La pareja logró comunicarse con la embajadora argentina en Ucrania, Elena Leticia Mikusinski. «»Hablé con la embajadora. Nos pidió paciencia y nos dijo que estaban trabajando para brindarnos una solución. Se propusieron ver cómo resuelven cada caso. Después, cada uno tiene que decidir de acuerdo a su situación personal».

Esteban y Karina tuvieron a Enzo a través de la clínica BioTexCom. Ellos se encuentran ubicados en un complejo denominado Sofía City, que está situado a unos 30 minutos en auto del centro de Kiev. **«Nos dijeron que debíamos evitar la zona céntrica. Y nos recomendaron que nos alejemos de las ventanas, por eso cambiamos la cama y los muebles de lugar en el departamento. Yo no escuché estruendos, pero uno de los argentinos que está con nosotros nos dijo que él había escuchado detonaciones», cuenta.**



«Hay una tensión tremenda. Los otros chicos se pusieron muy mal por la situación. Nosotros tratamos de mantener la calma dentro de lo posible. Hay incertidumbre. La gente llora y colapsa. Los días previos pasaban aviones militares, además de los comerciales. Hoy en el centro estaba todo cerrado. El tránsito era un caos y quedaron las rutas colapsadas. Mucha gente está desorientada. Nos dijeron en el complejo que si a la noche escuchamos una sirena, todos tenemos que ir de inmediato al comedor», comenta.

En lo que respecta al día a día, Esteban relata cómo es la vida en la calle: «En los negocios había mucha cola de gente llevándose cosas. En forma muy ordenada lo hacían. No había locura. Se estaban stockeando de alimentos. Tenemos que conseguir la leche del bebé, fuimos a cuatro o cinco lugares y no pudimos hacerlo».

«Hace unos días nos subieron a una combi y nos llevaron al refugio que tiene la clínica en un lugar más abierto a una hora de camino. Esto lo puso la clínica. En el búnker se pierde todo tipo de conexión con el exterior. Pero durante todo el jueves nadie nos ordenó evacuar», explica Esteban que junto a su mujer aguarda el alta definitiva de su hijo.

«Me acaba de llegar un mensaje desde el consulado que nos informa que podemos ir mañana (por este viernes) a la Residencia Argentina a instalarnos», dice Karina un poco más tranquila.

Nosotros debíamos hacer una serie de trámites del bebé para que validen su pasaporte. Con la partida de nacimiento apostillada debíamos presentarnos en la embajada para luego poder viajar con Enzo a la Argentina. Ante el escenario bélico, la embajada declara la emergencia e informa que entregará el pasaporte a todos los bebés de forma simplificada y nos hacen firmar un compromiso de que vamos a continuar con los trámites desde la Argentina», relata la pareja.

A pesar de la ayuda que recibieron de la clínica y de la embajada todavía tienen la incertidumbre de cómo van a hacer para abandonar el territorio ucraniano. **“Estamos en manos de la embajada», afirma Esteban con la esperanza de que el conflicto se resuelva lo antes posible y poder llegar sanos y salvos a la Argentina para poder empezar su nueva vida junto a Enzo.**

Fuente: La Mañana de Neuquén